



# ともに学ぶ

令和7年度ー2号  
令和7年5月23日  
名古屋市立楠中学校

5月8日（木） 朝会 校長あいさつより

人と人とのつながりは、あいさつから始まります。あいさつは「相手の目を見て、自分から」が大切だと思います。それができたら最高ですね。でも、恥ずかしくてできない人もいると思います。そんな人は、まず、会釈から始めてみましょう。会釈でも十分に気持ちを伝わります。

先生の先輩に、「あいさつとお辞儀は人生のパスポートだ」という方がいました。初めて会った人がさわやかにあいさつをしてきたら、とても印象がよく、その人とつながってみたいと思うのではないでしょうか。

毎朝、生活委員の人たちが、「あいさつ運動」をしてくれています。「おはようございます」と大きな声で登校して来るみなさんにあいさつをしてくれています。

「おはようございます」と声を掛けて、「おはようございます」と返ってくるととても気持ちがいいものです。

楠中学校のみなさんが、さわやかなあいさつで、たくさんの人とつながることができることになってほしいと思っています。

## 生徒会活動開始

4月16日（水）に、前期の認証式を行いました。生徒会執行役員をはじめ、各学級の室長、学級書記、各委員に選出された子ども達を認証しました。4月22日（火）には、第1回生徒議会が開催され、今年のスローガンが提案されました。今年のスローガンは「VOICE～響けみんなの想い～」です。「生徒一人一人の想いをひろい、届ける、とびかう学校にしたい。」という願いが込められています。

毎年生徒会では、楠中学校をよりよくしていくために、様々な企画を立て、精力的に活動してくれています。今年度は、早速4月28日（月）～5月2日（金）の期間で「緑の募金」を行ってくれました。

今後も生徒会の皆さんのが、活躍してくれることを期待しています。



生徒1人1人の想いをひろい、届ける  
とびかう学校にしたい！仲間の  
言動を大切にすることができるように  
という意味が込められています。  
今年度も仲間VOICEを大切に！！  
すてきな学校をつくる  
いきましょう。



## 1年生全員面談

本校には、子ども応援委員会スクールカウンセラーが配置されています。子どもたちの悩みや相談事を聞いたり、それらの解決に向けてアドバイスを送ったりしてくれます。また、登校できずに悩んでいる子どもの家に家庭訪問をして、話を聞いたりもしてくれています。「中1ギャップ」と言われるように、1年生は中学校に入学し、環境が変わり、不安定になりやすいため、全市的に全員が一度スクールカウンセラーの面談を受けることになっています。その後の中学校生活の中で悩みごとが発生したときに相談しやすくすることもねらいの一つです。本校でも、割り当てを決めて、教育相談期間中に行っています。

# 学校努力点について <テーマ>

## ともに学ぶ

～個別最適な学びと協働的な学びを通して～

### <<個別最適な学びについて>>

朝の活動で選択制の個別学習を行います。タブレット端末を使用して、個々の習熟度に合わせた学習を行ったり、読書をしたりしていきます。自分自身に合った学習を行っていくことで、主体的に学び、個々の基礎学力の向上を目指します。

### <<協働的な学びについて>>

心を許した特定の友人と学校生活を送る生徒が多く見られます。それらの子どもたちは特定の友人に対しては、自己の考えを伝えることができますが、特定の友人以外の者には、自分から接しようとしたため、互いの考えを共有するまでには至りません。

そこで今年度の取組は昨年度に引き続き、「かかわりの力」の向上を重点項目として、「くすぴょんタイム」に取り組みます。

### <<くすぴょんタイムについて>>

#### I ルール確認

演習を行うまでのルールの確認をする。ルールは「お願いします＆ありがとう」「首は縦に振って聞く」「指示をしっかり聞く」の三つのみ。

#### II 内容説明

本時に行う内容を説明を受ける。

#### III 演習

設定した時間内で演習をする。終わりの合図は教師が出し、話合いが途中であっても終了する。

#### IV 振り返り

生徒の良かった点を教師が褒める。  
(挨拶、うなずき、笑顔等)



#### 楠中学校『対話ルール』

##### 話す

・自分の考えを自由に発言しよう。

##### 聞く

・話は最後まで聽こう。

・積極的にきこう。また、きく姿勢を大切にしよう。

##### 認める

・相手の意見を尊重しよう。

・必要に応じて、自分の意見は柔軟に変えていこう。



##### Point!

- 「きく=聞く(身を入れてきく)、訊く(質問する、尋ねる)」など意識しよう。
- 相手の意見を変えようとはしないようにしよう。
- 相手の発言に対して否定的な態度をとったり、相手を傷つけるような発言をしたりしないようにしよう。

これらの取組を「くすぴょんタイム」と名付け、週に1回実施します。くすぴょんタイムは、全ての教師が、同じ「型」で行います。

「型」で行う利点として、学級・学年を超えて、実施することができること、多様なかかわり体験を生徒にさせることができることが挙げられます。この取組を継続することで、子どもたちの「かかわりの力」が向上することを願っています。

## 表彰された生徒の皆さんを紹介します。

### <北区サッカー大会>

優勝 サッカーチームのみなさん

お子様の健全育成に向け、「家庭・学校・地域」が風通し良く連携していくことが大切だと考えます。ご不明な点やご相談等がございましたら、遠慮なく担任や学校にご連絡ください。

【楠中学校 TEL 052-901-8575】

[文責：武内 真人]